

Mandataria resalta labor de la ciencia en Chile durante el lanzamiento de nuevas iniciativas para investigadores jóvenes

9 AGO 2017



Con estas medidas el Gobierno busca apoyar la formación de redes internacionales para investigadores en etapa inicial y subvencionar la instalación en la academia.

Esta mañana, en el Auditorio de la Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica (Conicyt), la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, participó en el lanzamiento de nuevas iniciativas para investigadores jóvenes, políticas públicas destinadas a favorecer la inserción de jóvenes investigadores en el escenario científico y tecnológico nacional.

Estas iniciativas se suman a otros hitos en el marco del fortalecimiento del sistema de ciencia, tecnología e innovación: la restitución del Consejo de Conicyt; la Comisión Presidencial Ciencia para el Desarrollo de Chile y el Proyecto de Ley que crea el Ministerio de Ciencia y Tecnología.

“Sabemos que una de las tareas pendientes, justamente, es incorporar la mirada científica en nuestra cultura educacional, empresarial y política también. Y no sólo como provisión de conocimiento e información válida –algo que está lejos de ser banal, luego de los recientes intentos revisionistas en materia climática, por ejemplo– sino que también como método para formular preguntas y explorar soluciones en todos los ámbitos de nuestra vida social”, explicó la Mandataria.

En su discurso, la Jefa de Estado recordó que en su anterior administración, con el programa Becas Chile, se dio un salto histórico en la formación de una generación de investigadores, que pasó de 200 becados en 2007, a más de 3 mil en 2010.

“Por eso, tras el gran paso que representó el Programa Becas Chile en mi primer Gobierno, estamos en otra etapa ahora, que es la inserción eficaz de los investigadores jóvenes. Ese es el sentido de las iniciativas que hoy se lanzan”, resaltó.

Las nuevas iniciativas constan de dos nuevos concursos para ir en “Apoyo a la formación de redes internacionales para investigadores en etapa inicial”, que pone a disposición 2.300 millones de pesos para potenciar las redes internacionales de los científicos jóvenes; y la “Subvención a la Instalación en la Academia”, proyecto piloto que cuenta con 900 millones de pesos, que apunta directamente a la inserción laboral en Chile.

“Porque de lo que se trata es de empezar a encauzar sistemáticamente el potencial adquirido por los y las jóvenes en el exterior para ponerlo al servicio del país. O sea, también traer nuevas capacidades y nuevas redes para la ciencia de Chile”, sentenció la Mandataria.

Además, aseveró que espera que estas medidas sean el inicio de una ruta que se complemente y amplíe en función de los resultados “de manera de integrarlo con una mirada estratégica y articuladora, que el Ministerio de Ciencia y Tecnología y la Agencia de Investigación y Desarrollo vendrán a reforzar”, comentó.

Asimismo, la Mandataria relevó los “pasos sustantivos” dados durante su Gobierno en esta materia, destacando la educación y el conocimiento en el centro de los esfuerzos nacionales, con la reforma educacional, como con la promoción de la ciencia en la formación de las futuras generaciones.

Finalmente, hizo un llamado para que en los próximos gobiernos se mantenga la convicción de entregar herramientas para el desarrollo de la investigación.

“Mejor ciencia para hacer de Chile un mejor país (...) eso es lo que seguiré haciendo como Presidenta hasta el final. Porque el conocimiento no es ni un accidente ni un lujo: es nuestra llave para el mañana”, concluyó la Mandataria.